



SIN MAÍZ NO HAY PAÍS

Boletín de Prensa

Ciudad de México, 29 de septiembre de 2023

SOMOS DE MAÍZ. ¡NO A LOS TRANSGÉNICOS!

¡Maíz y Libertad! fue el grito de batalla con el que la Campaña Nacional Sin maíz no hay país lanzó en 2009, la iniciativa de celebrar y luchar cada 29 de septiembre el DÍA NACIONAL DEL MAÍZ.

Hoy lo seguimos celebrando con la misma fuerza. En una acción política cultural, al pie del Ángel de la Independencia se desplegaron dos mensajes contundentes: **SOMOS DE MAÍZ. ¡NO A LOS TRANSGÉNICOS!** El artista Santiago Robles explicó que “la propuesta parte de los mitos de Coatepec, cerro de serpientes, en el mundo mesoamericano, ya que este cerro contiene todas las variedades de maíces que conocemos. Esta cáscara geográfica es atacada por el Dios Rayo Tullido, quien la impacta y todo el maíz contenido sale volando hacia nuestra realidad. Las semillas que se encontraban más cerca de la superficie por dentro, son las que se queman por el contacto con el rayo y resultan en semillas azules y oscuras. Los granos que se encontraban en las profundidades no son afectadas por el suceso y devienen en las semillas blancas o amarillas”.

La Campaña Nacional Sin Maíz no hay País, recordó que hoy se celebra por decimoquinta vez el Día Nacional del Maíz a lo largo y ancho de México, “es un día de fiesta, pero también de reflexión y lucha”. Abundó que este Día Nacional del Maíz, más que nunca, hay que defender al maíz y a la milpa, ya que “Estados Unidos busca imponer a México qué maíz comer y cómo producirlo, ahora mediante un panel de controversia derivado del T-MEC” ; “con esta acción pretende la derogación del decreto presidencial del 13 de febrero de este año, que establece la prohibición del uso de maíz transgénico y del glifosato, un agrotóxico a él asociado”.

“Estamos defendiendo una forma de vida y de entender el mundo. El maíz y la milpa, que producen las y los campesinos, nos identifican y nos dan un rostro frente a otras culturas desde hace milenios”, enfatizó la Campaña.

La Campaña Nacional Sin Maíz no hay País convocó al Pueblo de México a “a defender activamente nuestro derecho a una alimentación sana, adecuada y culturalmente afín. A defender nuestro derecho a tener tortillas elaboradas con maíz de buena calidad y libre de agrotóxicos en nuestra mesa diaria. A defender y valorar el trabajo campesino. Y por encima de todo... a defender nuestra soberanía”.

Al concluir este acto, las y los activistas se trasladaron en caminata hacia la Embajada de Estados Unidos de Norteamérica para hacer entrega de una canasta con maíces nativos y de una carta al Embajador de Estados Unidos en México, Kenneth Lee Salazar, donde Sin maíz no hay país le

www.sinmaiznohaypais.org / https://twitter.com/cn_maiz/

<https://www.facebook.com/cnsinmaiznohaypais/> /

Contacto Prensa: Enrique Pérez S. – 5573651589 – cn.sinmaiznohaypais@gmail.com
mediossinmaiznohaypais@gmail.com



SIN MAÍZ NO HAY PAÍS

expresa “que la relación con el maíz que tiene México es muy distinta a la que tiene Estados Unidos. Aquí el maíz es el alimento principal y se consume diario hasta tres veces al día”.

Asimismo, señalaron que para el Panel de Controversia “Estados Unidos ha puesto el énfasis en la solicitud de pruebas científicas que demuestren que el maíz genéticamente modificado es dañino para la salud. Entendemos que durante la etapa de consultas se les ha presentado un amplio expediente que contiene numerosos artículos científicos que evidencian que el glifosato — agrotóxico inseparable de 90 por ciento de los maíces transgénicos que se siembran en Estados Unidos— causa innumerables daños a la salud ambiental y a la salud humana. Por lo visto, ello no ha sido debidamente analizado por los representantes de su país”.

En ese sentido manifestaron que “la evidencia de los daños que causa el glifosato, en particular la generación de algunos tipos de cáncer en quienes tienen contacto con este químico, se muestra no sólo en la literatura científica, sino también en los numerosos juicios interpuestos por ciudadanos y ciudadanas de Estados Unidos en contra de la corporación Bayer-Monsanto, que han sido ganados por los ciudadanos”.

Puntualizaron que “el rechazo de México no se refiere a las importaciones en sí, sino a la calidad del producto. Nos negamos a usar en cualquier etapa de la cadena alimenticia, un maíz que no tenga la calidad de los maíces que hemos consumido tradicionalmente. Ese es el punto. Sabemos, por lo demás, que hay productores estadounidenses dispuestos a vender a México maíz amarillo no transgénico si se les solicita”.

Al esgrimir sus argumentos, la Campaña Nacional Sin Maíz no hay País solicitó al Embajador Ken Salazar “que haga saber a su gobierno que el pueblo de México no tolerará que, con el pretexto de un tratado comercial, se le obligue a comer lo que los propios ciudadanos estadounidenses rechazan” y que “en lugar de buscar imponer a México que acepte un maíz transgénico forrajero para su uso en productos alimenticios y en alimento para ganado, bien haría... en alentar la producción de maíces no transgénicos, lo cual podría mejorar la salud de su propia población...”

“A nosotros como ciudadanos de México, lo que nos compete es defender activamente nuestro derecho a comer alimentos sanos, y en particular una tortilla sana, con maíz de buena calidad y libre de agrotóxicos, pues este es nuestro principal alimento. Pero, sobre todo, nos atañe defender nuestra soberanía”, finalizaron.

Día Nacional del Maíz, 29 de septiembre de 2023.

#SomosdeMaíz

#NoalosTransgénicos

¡SIN MAÍZ NO HAY PAÍS!

---000---

www.sinmaiznohaypais.org / https://twitter.com/cn_maiz/

<https://www.facebook.com/cnsinmaiznohaypais/> /

Contacto Prensa: Enrique Pérez S. – 5573651589 – cn.sinmaiznohaypais@gmail.com /

mediossinmaiznohaypais@gmail.com